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НАВЕЧНО ПОМНИ, 
МИР СПАСЕННЫЙ

Тридцать пять лет мы 
живем без войны. Наши 
дети и внуки не знают, как 
свистят и рвутся враже
ские снаряды. Над нашей 
страной мирное небо и мы 
обеспокоены сегодня мир
ными делами. Казалось 
бы, много лет прошло, но 
война настолько глубоко 
пробороздила нашу 
жизнь, что есть люди, 
которые потеряли родных 
и близких и все еще пы
таются отыскать их след. 
И стоит только расска
зать о подвиге героя, как 
люди начинают спраши
вать, не мой ли это брат, 
не мой ли это отец.

Часто можно слышать 
грустные речи о том, чтс 
год от года ветеранов 
войны остается все мень
ше и меньше. Уходя, 
каждый солдат уносит с 
собой частицу великой, 
правды о войне. Среди 
работников нашего домо
строительного комбината 
немало людей, которые 
вынесли на своих плечах 
всю тяжесть фронтовых 
сражений. Они выстояли 
и победили. Вернувшись, 
фронтовики сменили ав
томат на мастерок и стали 
строить наш город. Вете
ранам войны не занимать

В НОВОМ МИКРОРАЙОНЕ
Коллектив СУ-13 всего 

за 20 дней подготовил к 
вводу в эксплуатацию и 
сдал с хорошей оценкой 
144-квартирный дом по 
улице Машинной.

Теперь отделочники на
чали освоение нового мик
рорайона «Парковый». На 
108-квартирном доме № 4 
и 4а трудятся плотники из 
бригад тт. Кочедышкина, 
Михайлишина, Алексан
дрова, кровельщики во 
главе с Рыбаковым. Пере

опыта, сноровки и упор
ства. Хотя годы и раны 
берут свое, наши солдаты 
по-прежнему на передо
вой. Трудится маляром в 
СУ-7 участник войны ка
валер ордена Красной Зве
зды Н. И. Луконин, его 
бригада не раз занимала 
призовые места в соцсо
ревновании. На своем ра
бочем месте С. Н. Холод- 
ковский из СУ-28, награж
денный многими ордена
ми и медалями. Коман
дир взвода О. А. Гри
горьев стал заслужен
ным строителем респуб
лики и возглавляет сегод
ня СУ-15. Много фронто
виков трудится на заводе 
ЖБИ им. Ленинского 
комсомола. Среди них 
ветераны Великой Отече
ственной войны главный 
бухгалтер завода М. А. 
Ямов, слесарь В. А. Бо
роздин, бригадир слесарей 
А. Н. Корнев и другие. 
Всего в нашем коллективе 
работает 263 участника 
Великой Отечественной 
войны. Сегодня в день 
праздника 35-летия побе
ды над фашистской Гер
манией мы говорим фрон
товикам большое спасибо. 
Подвиг ваш будет жить 
вечно в сердцах людей.

езжают в новый квартал и 
штукатуры, но еще рань
ше перешли на дом № 4 
две бригады маляров, ко
торые заняты подготови
тельными работами.

Коллектив управления 
вынужден сдерживать 
свои силы, так как пока 
СУ-28, которое до сих пор 

нам не дает развернуться, 
не убрало отсюда башен
ный кран.

С. ПЕРЕТРУТОВ, 
начальник СУ-13.

* НА ПУСКОВЫХ ОБЪЕКТАХ
Совсем недавно коллек

тив СУ-7 поздравили ру
ководители производст
венного объединения
«Уралмаш». Для трудя
щихся завода заводов тру
женики управления сдали 
в квартале «Веер» три 
жилых дома. Памятуя о 
том, что в районах массо
вых застроек одновремен
но с жильем должны обя
зательно строиться объ
екты соцкультбыта, отде
лочники готовят к вводу в 
эксплуатацию в этом же 
микрорайоне в настоящее 
время комбинат бытового 
обслуживания и магазин 
«Галантерея». Коллектив

ТРАДИЦИЮ НАДО ПРОДОЛЖИТЬ
участка соцкультбыта 
СУ-7, который возглавля
ет А. А. Копачев, настро
ен сдать эти объекты к 
Дню Победы.

По-ударному трудятся 
на пусковых объектах 
плотники бригады А. М. 
Липинского. На комбина
те бытового обслуживания 
они уложили линолеум, 
осталось его только оп- 
линтусовать, а также 
сделать в большом зале 
тамбурные двери и окна 

раздаточной. Заканчива
ют свои дела плотники и 
на магазине «Галанте
рея».

Здесь же в большом за
ле коллектив комплексной 
бригады Пантелеймона 
Федоровича Конева завер
шает чистовую окраску 
стен. Кроме малярных ра
бот, представители этой 
бригады выполняют рабо
ты по отделке стен глазу
рованной плиткой, трудят
ся на фасаде.

До сдачи объектов соц
культбыта остались счи
танные дни, но недоделок 
здесь немало. Большие 
претензии у отделочни
ков к СУ-20.

Большую трудоемкость 
представляют и работы по 
отделке фасада террози- 
товой штукатуркой. Про
цесс этот сложен, не отра
ботан, включает несколь
ко операций. В ходе про
изводства работ линейно
му персоналу, штукату

рам бригады Конева при
ходится немало экспери
ментировать, подбирать 
колера, цементные соста
вы и так далее.

После сдачи этих объ
ектов в квартале «Веер», 
коллектив участка соц
культбыта должен перей
ти на столовую № 61 в 
квартале 1 — 2 Сортиро
вочный.

Коллектив специализи
рованного участка СУ-7, 
первый в ДСК, активно 

помогает своему управле
нию, взяв на себя боль
шой объем трудоемких 
работ по строительству 
объектов соцкультбыта. С 
начала образования этого 
молодого еще коллектива 
отделочниками сданы с хо
рошими оценками два 
объекта: ателье по улице 
Щорса — Белинского и 
«Аптека» по улице Ба
кинских комиссаров. 
Удастся ли соцкультбы- 
товцам продолжить эту 
традицию, зависит сейчас 
в первую очередь от опе
ративности коллектива 
СУ-20.



первомайская

ДЕМОНСТРАЦИЯ
Праздник международ

ной солидарности трудя
щихся всей земли День 
1 Мая коллектив нашего 
комбината встретил боль
шими трудовыми успеха
ми. Выполнены план и 
социалистические обя
зательства, взятые к 
110-й годовщине со 
дня рождения В. И. Ле
нина. И в это солнечное 
весеннее утро свердлов
ские домостроители при
шли на первомайскую де
монстрацию в прекрасном 
настроении. Они несли 
флаги и транспаранты, на 
которых начертаны при
зывы к миру, к повыше
нию производительности 
труда, эффективности и 
качества строительства.

НА СНИМКАХ: идет 
колонна Свердловского 
домостроительного ком
бината.

Фото В. Калимасова.

ПО МЕСТАМ БОЕВОЙ СЛАВЫ
В середине апреля 

группа ветеранов Вели
кой Отечественной вой
ны, работающих на за
воде ЖБИ им. Ленин
ского комсомола, совер
шила поездку по ме
стам боевой славы Со
ветской Армии, побы
вала в г. Харькове и 
на знаменитой Курской 
дуге. В поездке, посвя
щенной 35-летию По
беды над фашистской 
Германией, приняли 
участие: подполковник 
в отставке Д. И. Кри- 
вопишин, удостоенный 
многих боевых наград, 
в том числе орденов 
Боевого Красного Зна
мени, Отечественной 
войны II степени, 
Красной Звезды; глав
ный бухгалтер завода 
М. А. Ямов, художник 
И. П. -Тетерин, слесарь- 
сантехник цеха № 10 
В. А. Бороздин, элект
росварщик цеха № 2 
И. М. Забродин, сле
сарь цеха № 11 Л. П. 
Кутуков, бригадир 
слесарей цеха № 11 

А. Н. Корнев, слесарь- 
сантехник цеха № 3 
А. Д. Новоселов, арма
турщик цеха № 4 А. С. 
Попов, пенсионерка, 
бывший заместитель 
главного бухгалтера 
А. Г. Теплова, слесарь- 
сантехник ; ЖКО А. С. 
Чепурнин ' и многие 
другие ветераны и об
щественники завода.

До войны Харьков 
был одним из красивей
ших городов Украины. 
Ожесточенные бои, ко
торые проходили в этих 
местах, превратили 
город в. груду разва
лин. По советские лю
ди упорным трудом 
возродили его.

Но, конечно, самые 
глубокие, незабывае
мые впечатления оста
лись у всех от поездки 
на станции Лозовую, 
где разрабатывались 
планы Курского сраже
ния, и Прохоровку, 
откуда был начат зна
менитый танковый 
удар по врагу.

Подъезжая к Прохо
ровке, все машины за
медляют ход, останав
ливаются, и пассажи
ры видят поросшие ( 
уже травой окопы, : 
блиндажи. Их остави- ( 
ли в неприкосновенно
сти как память о тех 
героических и неимо
верно тяжелых днях и ' 
годах,- когда советские ' 
солдаты с оружием в 
руках защищали свою } 
землю, и выстояли, и 
победили.

Уезжая из Свердлов- ( 
ска, ветераны войны 
взяли с собой ураль
скую землю. И в му
зее станции Прохоров- 
ка вместе с другими 
хранится теперь алый 
мешочек, опоясанный 
лентой с надписью: 
«Ваш подвиг не забыт 
на уральской земле».

Ю. КРЫЛОВ, 
ветеран Великой Оте- । 
чественной войны, на- I 
пальник отдела кадров | 
завода ЖБИ им. Ле- ’ 
пинского комсомола.

На книжной полке

* Рассказываем о

40 лет — таков рабо
чий стаж бригадира ма
ляров СУ-7 Николая Ива
новича Луконина. И все 
это время он не изменял 
своей профессии. Но есть 
годы, которые люди по
коления Н. И. Луконина 
не включают в трудовой 
стаж. Это годы Великой 
Отечественной войны.

Николаю Ивановичу не 
было еще 18 лет, когда 
началась война. Он, уро
женец Горьковской обла
сти, .встал сначала в ря
ды тех, кто укреплял на
ши оборонительные рубе
жи. Издали видел, как 
горел его родной город. 
И анал, что самому вско
ре придется испытать на 
себе, что такое артподго
товка, «мессершмитты».

>В мае 1942 года при
звали его в армию и 
стал он артиллеристом- 
наводчиком. Через три 
месяца, это было под 
Ржевом, их бросили в 
бой. В первый бой.

— Не успели мы огля
нуться, как началась 
сильнейшая артподготов
ка со стороны противни
ка. Что тут было! Все 
смешалось. Мы рассыпа
лись по сторонам. Кто 
где смог, там и укрылся. 
Но ничего, постепенно

КНИГИ о в.
Наиболее полным со

бранием мемуаров явля
ется пятитомник «Воспо
минания о Владимире 
Ильиче Ленине» (М.. По
литиздат, 1969—1970. 
2-е изд., 1979—1980). 
Во 2-м издании «Воспо
минаний о В. Ленине» 
публикуются мемуары 
родных, соратников, 
учеников Ильича — лю
дей, которые хорошо зна-

ветеране Великой Отечественной

НА ПЕРЕДОВОМ РУБЕЖЕ
свыклись, а потом- уже 
спокойно переносили вся
кие подготовки, атаки фа
шистов.

Привыкли. Можно ли 
к такому привыкнуть? 
Наверное, нет. Просто 
крепли советские люди с 
каждым месяцем войны, 
или, как сказал Николай 
Иванович, «есть у рус
ских в трудные годы вой
ны устойчивость солдат
ская». Да, утойчивость. 
Трудно сбить нашего че
ловека с ног, невозможно 
поставить на колени. По 
пояс в грязи, .в воде на
ходились наши солдаты 
часами. И не замерзали, 
никто не заболевал. А 
что у немцев?

— Ворвались мы как- 
то в немецкий блиндаж, а 
там ровнехонько^ стоят 
койки, заправленные зе
леными одеялами, — го
ворит Николай Ивано
вич.— Видать, основатель
но готовились к наступ
лению фашисты, и были 
настолько уверены в 
своей победе, что даже 
на войне не расставались 
с пунктуальной аккурат
ностью. Но вот победить

И. ЛЕНИНЕ
ли Ленина, работали с 
ним, а также деятелей 
международного рабоче
го и коммунистического 
движения.

В первый том пяти
томника вошли воспоми
нания родных В. И. Ле
нина: жены, соратника и 
друга Н. К. Крупской, 
сестер Анны Ильиничны 
Ульяновой-Елизаровой и 
Марии Ильиничны Улья

они не смогли.
Говорят, везло нашему 

солдату. Да, везло. Но 
сильному всегда везет. 
Один раз был раненый 
Николай Иванович. Да и 
в тот раз не .вышел из 
строя. Однако не о себе 
он рассказывает:

— Был у нас лейте
нант Алейсенко. Вот тот 
был счастливчик. Один 
раз ударило снарядом по 
машине, в которой он си
дел. Отлетел на не
сколько метров, ушиб ру
ку, и всего.

Но вспоминается ста
рому артиллеристу и дру
гое. Как они за 10 кило
метров носили на себе 25- 
килограммовые снаряды. 
Как целый месяц под 
Вязьмой переправлялись 
под носом у фашистов, 
без единого выстрела со 
стороны немцев подгото
вились к наступлению и 
шли, не останавливаясь, 
по минской шоссейной до
роге к Борисову, затем в 
Литву и на Кенигсберг. 
Там и получил отважный 
солдат боевой орден Кра
сной Звезды.

Незабываема радость 

новой, брата Дмитрия 
Ильича. Второй том 
включает воспоминания 
современников о жизни и 
деятельности Ленина с 
1891 года до победы Ве
ликой Октябрьской со
циалистической револю
ции. Третий и четвертый 
тома составляют воспоми
нания о периоде деятель
ности В. И. Ленина пос
ле Великого Октября до 
1924 года. Воспомина
ния зарубежных совре
менников о В. И. Ленине 
составляют пятый том. 

тех дней, когда узнали, 
что война кончилась. Но 
хочется того или нет, в 
памяти Николая Иванови
ча всплывают события, 
когда. было особенно 
трудно. Под Ржевом, в 
самом начале своего пу
ти, чуть было не про
стился с жизнью. Что за 
чутье помогло батарее 
спастись? Снаряд переле
тел их орудие каких-то 5 
метров.

Что там говорить. На 
войне каждая минута — 
это риск. В короткое за
тишье черкнешь домой, 
дескать, жив, здоров, не 
волнуйтесь, и снова в 
бой.

— Ведь почему мы 
выиграли эту войну? Ча
паев говорил: «Пуля-то 
дурная, нужно умом вое
вать». Безрассудная ата
ка — это гибель. А ког
да подумаешь головой не
множко, смотришь, и 
побили фашиста.

Так и прошел всю вой
ну солдат Н. И. Луко
нин, ни на один день не 
оставив передний край.

Он и сейчас в строю. 
Продолжает свое дело, 
ставшее смыслом не 
только его жизни, но и 
всех советских людей — 
строя дома, строить нашу 
прекрасную жизнь.

А. ШАРАФИЕВ, 
студент УрГУ.

В пятитомник вошли 
наиболее достоверные и 
ценные воспоминания, 
написанные в 20—30 го
дах, а также не печатав
шиеся много лет и став
шие библиографической 
редкостью. Издание снаб
жено богатым справоч
ным материалом, кратки
ми биографическими све
дениями об авторах, 
именными и хронологиче
скими указателями.

В. СЕМКЕ, 
старший библиотекарь- 

библиограф.

ВЕЛИКАЯ
35 лет отделяет нас от 

того дня, когда победонос
но закончилась Великая 
Отечественная война Со
ветского Союза против фа
шистской Германии. Тяже
лым был путь к победе. 
Невиданный героизм проя
вили воины нашей армии 
на полях сражений, через 
большие лишения прошли 
труженики тыла, обеспечи
вая фронт всем необходи
мым.

Много книг различных 
жанров написано о войне, 
но интерес к ней не осла
бевает. Люди вновь и 
вновь обращаются к исто
рическим событиям того 
времени, чтобы проник
нуться чувством уважения 
к героическому прошлому 
своей страны, глубже по
нять истоки и корни совре
менной политики Коммуни
стической партии, направ
ленной на утверждение 
мира и готовность отстаи
вать его всеми силами и 
средствами.

Библиотека объединен
ного постройкома ДСК ре
комендует список литера
туры о Великой Отечест
венной войне. Сюда вклю
чены документы, очерки, 
мемуарная и художествен
ная литература.

$ * Я

КПСС — ОРГАНИЗАТОР 
ПОБЕДЫ СОВЕТСКОГО НА
РОДА В ВЕЛИКОЙ ОТЕЧЕ
СТВЕННОЙ ВОЙНЕ

Конституция (Основной 
Закон) Союза Советских 
Социалистических Респуб
лик. Принята на внеоче
редной седьмой сессии 
Верховного Совета СССР 
девятого созыва 7 октября 
1977 года.

Брежнев Л. И. Малая 
земля.

Михайлов Н. А. В те го
ды.

О дальнейшем улучше
нии идеологической, поли
тико - воспитательной ра
боты. Постановление ЦК 
КПСС от 26 апреля 1979 
года.

НА ФРОНТАХ ВЕЛИКОЙ 
ОТЕЧЕСТВЕННОЙ ВОЙЙЫ

Баграмян И. X. Так начи
налась война.

Батов П. И. В походах и 
боях.

Василевский А. М. Дело 
всей жизни.

Васильев Б. Л. В списках 
не значился. Роман.

Жуков Г. К. Воспомина
ния и размышления.

ПОБЕДА
Казаков М. И. Над кар

той былых сражений.
Росляков В. П. Послед

няя война. Повесть и ро
ман.

Штеменко С. М. Гене
ральный штаб в годы вой
ны.

Стаднюк И. Ф. Война.
Роман.

Цветов Я. Е. Синие бере
га. Роман.

Чаковский А. Б. Блокада. 
Роман.

НЕСГИБАЕМЫЙ
ЛЕНИНГРАД
Бардин С. М. И штатские 

надели шинели.
Ветеран. Сборник.
Лукницкий П. Н. Ленин

град действует... Фронто
вой дневник.

Невский пятачок. Воспо
минания участников боев 

под Нев. Дубровкой в 
1941—1943 гг.

ПОБЕДА В БИТВЕ ПОД 
МОСКВОЙ

Битва за Москву.
Гриняев С. М. Седая 

юность. Документальная 
повесть.

Телегин К. Ф. Не отдали 
Москвы!

СТАЛИНГРАДСКАЯ
БИТВА
Чуйков В. И. Сражение 

века.
Штейдле Л. От Волги до 

Веймара. Мемуары нем. 
полк., командира полка 

6-й армии Паулюса.
ОСВОБОЖДЕНИЕ НАРО

ДОВ ЕВРОПЫ
Лапоногов И. С. Дунай

ские были. (События и 
люди).

Литвияк М. М. Десять 
огненных дней.

ЗНАМЯ ПОБЕДЫ НАД 
БЕРЛИНОМ

Мержанов М. И. Так это 
было. (Последние дни фа
шистского Берлина).

Чуйков В. И. Конец треть
его рейха.

Шатилов В. М. Знамя над 
рейхстагом.

Знамена Победы. Сбор
ник.

БОРЬБА В ТЫЛУ ВРАГА
Асмолов А. Н. Фронт в 

тылу вермахта.
Абдуллин И. А. Прощай, 

Рим! Роман.
Масолов Н. В. Срока у 

подвига нет.
Науменко И. Я. Ветер в 

соснах.
Федоров А. Ф. Подполь

ный обком действует.

Л. БОРОДИНА 
ГОРНОВА, 

ст. библиотекарь.
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Комсомольцы и моло
дежь ДСК, продолжая эс
тафету славных дел, пере
данную им представите
лями старшего поколения, 
активно участвуют в про
изводственной и общест
венной жизни комбината. 
Поистине массовым стало 
участие молодежи в об-, 
щественных смотрах по 
изысканию резервов про
изводства, экономии ма
териальных ресурсов, изо
бретательству и рациона
лизации, внедрению новой 
техники.

Десять комсомольско- 
молодежных бригад ДСК, 
встав на ударную вахту в 
честь 11О-й годовщины

* ПРОВЕРЯЕМ ВЫПОЛНЕНИЕ СОЦОБЯЗАТЕЛЬСТВГАРАНТИЯ УСПЕХА
Коллектив комсомоль

ско-молодежной бригады 
маляров СУ-15 Л. Г. Ба
гиной принял повышен
ные социалистические обя
зательства в честь 35-ле- 
тия освобождения Чехос
ловацкой Советской Со
циалистической Респуб
лики от фашизма. Встав 
на двухнедельную удар
ную вахту, в преддверии 
знаменательной даты, от
делочники решили до
биться выработки в нату
ральных показателях 3,37 
квадратного метра полез
ной площади, трудиться 
без травм и аварий, с хо
рошим качеством, сдавать 
все выполненные объемы 
и виды работ с первого 
предъявления.

— В братской Чехосло
вакии, как и у нас, — рас
сказывает бригадир, — 
празднуют Победу над фа
шистской Германией ь 
один и тот же день, 9 мая. 
Именно в этот день со
ветские войска освободили 
столицу ЧССР — Прагу. 
Наш город, как известно, 
побратим административ
ного центра Западной Че
хии — Пльзени. Дружба 
наших народов давняя, 
крепкая. Праздник осво
бождения братского чеш
ского народа от фашиз
ма — это и наш- празд
ник. По хорошей тради
ции знаменательные даты 
принято отмечать произво
дительной и качественной 
работой, поэтому к 35-ле- 

... тию освобождения ЧССР 
/Ч и Дню Победы наш кол

лектив встал на двухне
дельную ударную вахту.

Восемь лет назад дове
рили Л. Г. Багиной ском
плектовать комсомольско- 
молодежную бригаду из 
выпускников ГПТУ. Те
перь бывшие новички Ан
на Кислицина, Любовь 
Косякина, Мария Роды- 
гина — признанные ма
стера своего дела, ветера
ны бригады, и уже сами 
передают свой богатый 
профессиональный опыт 
молодым рабочим, обуча
ют их секретам малярно
го дела. Всего год в брига
де выпускница ГПТУ-24 
Оля Осипова, но благо
даря помощи старших то
варищей вполне освоила

В. И. Ленина, досроч
но выполнили свои пя
тилетние планы и 
трудятся в настоящее 
время в счет 11-й пя
тилетки. С гордостью на
зываем сегодня мы комсо
мольско-молодежные кол
лективы коммунистическо
го труда Г. С. Ткаченко 
из СУ-1, Л. М. Набиевой 
из СУ-7, А. В. Кутузовой 
из СУ-13, Н. А. Захаро
вой из СУ-15 и других, 
которые неоднократно по
беждали в социалистиче
ском соревновании среди 
бригад домостроительного 
комбината.

В ходе трудовой удар
ной вахты молодыми ра-»

специальность, получи
ла третий разряд и тру
дится уже самостоя
тельно.

Постоянный поиск но
вых форм и методов ор
ганизации производства, 
повышения производи
тельности труда, социали
стического соревнова
ния — вот отличительные 
черты этого дружного 
коллектива.

Так, в конце прошлого 
года бригада Л. Г, Баги
ной заключила договор о 
трудовом соперничестве с 
коллективом комсомоль
ско-молодежной бригады 
маляров кавалера ордена 
«Знак Почета» Н. И. 
Скоркиной из треста «Та- 
гилстрой».

Комсомольско-молодеж
ные коллективы обязались 
добиваться наивысших ре 
зультатов труда в выпол
нении производственного 
плана и норм выработки 
всеми звеньями бригад, 
вести борьбу с потерями 
от брака, контролировать 
качество и бороться за 
экономию стройматериа
лов, принимать активное 
участие в смотрах научно- 
технического творчества 
трудящихся, изобрета
тельства и рационализа
торства.

В феврале этого года 
багинцы побывали у своих 
коллег в Нижнем Тагиле, 
обменялись опытом рабо
ты, подвели первые ито
ги трудового соперничест
ва. За три месяца со дня 
подписания договора о со
ревновании, а в его дейст
венности отделочники убе
дились сами, значительно 
выросла выработка в 
бригадах, улучшилось ка
чество. Многие повысили 
свою квалификацию, идей
но - политический уро
вень, освоили смежные 
профессии.

Однако дружный, опыт
ный коллектив бригады 
Л. Г. Багиной способен 
на большее. Та выработка, 
которую показывают в 
настоящее время маляры, 
далеко не предел. К со
жалению, многое зависит 
здесь не от самой брига
ды. Рост производительно
сти тормозит слабая орга
низация труда на объек

бочими ДСК было отра
ботано на субботниках 
4870 человеко-часов, пе
речислено в фонд пяти
летки свыше двух тысяч 
рублей, внедрено около 
ста рацпредложений с эко
номическим эффектом 98 
тысяч рублей.

НА СНИМКЕ: ветера
ны Великой Отечествен
ной войны, труда и ком
сомола, молодые рабо
чие — победители трудо
вой ударной вахты в честь 
110-й годовщины со дня 
рождения В. И. Ленина.

Фото В. Калимасова.

тах СУ-15. Побывав на 
строительстве магазина 
«Комиссионные товары» 
по улице Викулова 5 мая, 
я застал такую картину: 
маляры сидели в боль- 
,шом зале на втором этаже 
и рассказывали с утра 
друг другу разные исто
рии.

— За то время, что си
дим, — говорили в голос 
Анна Пешова, Наташа Ва
вилина, Оля Осипова, — 
мы бы могли уже зашпак
левать стены и потолки на 
один раз и начали бы на 
второй.

— А мастер, прораб 
или начальник участка 
знают, что вы простаива
ете?

— Об этом знает с на
чала смены прораб Дру
жинин. Обещал, что рабо
чие придут и установят 
нам подмости. Вообще-то 
он слово свое всегда сдер
живает, но время-то идет. 
Обидно, что маляров с 
других управлений обес
печили всем необходимым 
для работы, а своих не 
могут...

— А как же ваши обя
зательства?

Девчата заверяют, что 
выполнят их, лишь бы был 
фронт работ.

Да, что-то непонятное 
творится на пусковом 
объекте соцкультбыта 
СУ-15. Для чего, спраши
вается, приглашать на ма
газин отделочников из 
других управлений, когда 
своих здесь не могут 
обеспечить работой?

Конечно, коллектив 
комсомольско - молодеж
ной бригады Л. Г. Баги
ной сдержит свое слово и 
справится с принятыми 
обязательствами в честь 
Дня Победы и 35-летия 
освобождения ЧССР. В 
конце месяца, когда нуж
но будет сдавать объект, 
отделочники будут «вече- 
ровать» на нем, трудиться 
в выходные дни, приложат 
все силы и покажут, как 
всегда, высокую выработ
ку. Но можно достичь то
го же самого результата 
и гораздо лучшего качест
ва, работая спокойно и 
ритмично в течение всего 
месяца.

А. ЧЕПАСОВ.

ПОДОЙТИ НЕФОРМАЛЬНО
Постановление ЦК 

КПСС и Совета Минист
ров СССР «Об улучшении 
планирования и усилении 
воздействия хозяйственно
го механизма на повыше
ние эффективности произ
водства и качества рабо
ты» предусматривает 
дальнейшее развитие и 
укрепление долговремен
ных хозяйственных свя
зей, повышение ответст
венности всех участников 
общественного производ
ства за достижение высо
ких конечных результа
тов.

На 1979 год коллекти
вы организаций нашего 
ДСК заключили договор 
с предприятиями - смеж
никами по типу «Рабочей 
эстафеты». Как выполнял
ся этот договор? Какие 
возникли трудности, ка
ковы перспективы разви
тия этой формы социали
стического соревнования?

Об этом беседуют наш 
нештатный корреспон
дент А. ШАРАФИЕВ и 
начальник СУ-20 Е. И. 
БУЦЫРИН.

— Прошло больше го
да, как был заключен до
говор по типу «Рабочей 
эстафеты» между монтаж
никами домостроитель
ного комбината и коллек
тивами-смежниками. Рас
скажите, пожалуйста, как 
выполнялся этот договор 
вашим управлением.

— Да что там расска
зывать. Вопрос в том, вы
полним ли этот договор 
при условиях, в которых 
мы работаем. Судите са
ми. Для выполнения пла
на последнего года пяти
летки нам необходимо

В АВАНГАРДЕ СОРЕВНОВАНИЯ
Цех № 4 завода ЖБИ им. 

Ленинского комсомола по 
праву считается одним из 
передовых. Государствен
ный план первого квартала 
1980 года по выпуску на
ружных стеновых панелей 
коллектив выполнил до
срочно, к 28 марта, на 106 
процентов.

По итогам социалистиче
ского соревнования лучши
ми стали бригады, возглав
ляемые Григорием Василь

по еллал

«ХОЗРАСЧЕТ С БАРЬЕРАМИ»
Под таким заголовком 

28 марта было опубликова
но выступление начальника 
планового отдела СУ-1 тов. 
Щепина, в котором он ве
дет разговор о проблемах, 
мешающих более полному 
развитию прогрессивной 
формы организации труда— 
бригадного подряда. Редак
ция попросила руководите
лей некоторых отделов уп
равления ДСК высказать 
по этому вопросу свое мне
ние. Вот какой ответ полу
чен от главного бухгалтера 
А. С. НИКОЛАЕВА.

«Вопросы, поднятые на
чальником планового отде
ла стройуправления № 1 
т. Щепиным, должны во 
многих случаях решаться 
непосредственно самим 
стройуправлением. Что же 
касается бухгалтерского 
учета по бригадному под
ряду, то он ведется по каж
дому объекту с обязатель

сделать минимум 79 фун
даментов, пока есть яс
ность всего по 47. Но да
же и с этими фундамен
тами положение не из луч
ших. Для одних нет пло

щадок, на другие не по
лучили денег, для третьих 
ждем техдокументацию. 
Чтобы не быть голослов
ным, скажу, что площадок 
на конец первого кварта
ла не было на 20 объек
тов, финансирования — 
на 25, техдокументации — 
на 18. Вскоре некоторым 
бригадам негде будет ра
ботать. А план-то выпол
нять надо. Как?

— Это значит, что до
говор вашим управлением 
практически невыполним?

— Мы обязались по до
говору сдавать площадки 
под устройство подкрано
вых путей и разгрузку же
лезобетонных изделий, 
так же как и фундаменты 
с необходимыми коммуни
кациями не позже, чем за 
5 дцей до начала монтажа 
домов. Можно ли выпол
нить это обязательство? 
Да, можно. И нужно. Но 
не все зависит от нас. 
Бригада стоит, хотя фи
нансы выделены, техдоку
ментация есть. Стоит, по
тому что нет площадки. 
Бывают и другие вариан
ты, когда не хватает чего- 
то другого. В общем, нак
ладка за накладкой.

Бывает еще курьезнее. 
Начало монтажа объекта 
предусмотрено, допустим, 
на 3 квартал, а на него 
уже поступили техдоку
ментация и смета. А для 
объекта, начало строи
тельства которого по пла
ну в первом квартале, фи
нансирование еще не осу
ществлено. Но «сверху» 
нам дают указание рабо
тать именно на этом объ
екте. Даже не работать, а 
ждать. Неужели нельзя

евичем Кульбиковым и Ни
колаем Александровичем 
Карташевым. Они добились 
наивысшей производитель
ности труда. Среди смен 
первое место по соцсорев
нованию заняла смена 
№ 2 мастера А. И. Шилки
ной.

В I квартале выпущено 
много панелей, отделанных 
методом «декор»,—на 943 
кубометра больше, чем в

ным утверждением плано
во-расчетной стоимости. Мо
жет вполне иметь место слу
чай, когда по объекту нет 
экономии, а в целом по 
участку экономия имеется, 
но это одно другому не 
противоречит.

В настоящее время рас
сматривается вопрос о пе
реводе на бригадный под
ряд в целом участков 
строительных управлений.

В стройуправлениях ком
бината накоплен опреде
ленный опыт по учету за
трат по бригадному подря
ду. В отдельных управлени
ях есть бланки для обобще
ния опыта работы по учету 
затрат по бригадному под
ряду. Бухгалтерия комбина
та в апреле сделала запрос 
во все стройуправления о 
высылке форм, по которым 
учитываются затраты. с 
тем, чтобы хорошо разрабо

рейить эти вопросы как- 
то по-разумному?

— Евгений Иванович, 
у вас были случаи, когда 
вы выполняли условия до
говора?

— Да. В 1975 году мы 
стали лауреатами всесо
юзного общественного 
смотра качества строи
тельства. Тогда наше уп
равление работало . «на 
комплексе». Комплексные 
нулевые циклы позволяли 
выполнять вовремя мон
таж, подготавливать пло
щадки для подкрановых 
путей и делать необходи
мые коммуникации. Но и 
когда объекты разбросаны 
по городу, при четкой ор
ганизации работы всех 
участников строительства, 
начиная от проектных ор
ганизаций, кончая строи
телями, условия «Рабочей 
эстафеты» можно выпол
нить. При заинтересован
ности, повторяю, всех уча
стников.

— «Рабочая эстафе
та» — это был лишь по
чин. Сейчас этот почин 
переходит в особую фор
му соревнования между 
коллективами смежных 
предприятий и организа
ций. Каковы, на ваш 
взгляд, перспективы раз
вития этой формы сорев
нования в ДСК?

— Перспектива одна-— 
развивать. Такая форма 
организации соревнования 
является основой решения 
многих вопросов, касаю
щихся жилья и зданий 
соцкультбыта. И если к 
ней подойти неформаль
но, подготовиться основа
тельно, при участии и ру
ководстве со стороны пар
тийных органов, может 
быть, даже в * областном 
масштабе, думается, через 
несколько лет о сегодняш
нем разговоре мы вспоми
нать не будем.

первом квартале прошлого 
года.

На высоком уровне в це
хе прошел коммунистиче
ский субботник. В день 
«красной субботы» коллек
тив принял повышенные 
обязательства. И слово 
свое сдержал. 19 апреля в 
цехе было выпущено 300 
кубометров наружных сте
новых панелей, что соста
вило 110 процентов к плану.

С. ПОТАПОВ.

танные формы внедрить в 
других стройуправлениях».

«НА НОВЫЙ 
УРОВЕНЬ»

Инженер стройлаборато- 
рии Т. Микрюкова в коррес
понденции под таким заго
ловком, опубликованной в 
газете от 22 февраля, при
вела факты задержки сда
чи домов под отделку на
шими монтажными управ
лениями.

«Сдача дома № И в 
квартале 3 Комсомольский 
задержана отделочниками 
ввиду того, что начало 
монтажа этого дома по 
графику должно быть 28 
мая 1979 года, а из-за от
сутствия строительной пло
щадки на доме и дефекта 
нового цикла монтаж 
дома начат 10 сентября 
1979 года, — сообщает ре
дакции главный инженер 
СУ-27 В. И. ГИРИН.

Перенос сроков ремонта 
температурных швов выз
ван только несвоевремен
ной перестановкой само
подъемных люлек участком 
малой механизации ДСК.

Для повышения качества 
монтажа домов в управ
лении налажен поопераци
онный контроль за качест
вом выполняемых работ 
в каждой бригаде».
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жить постановления ЦК 
КПСС и Совета Минист
ров СССР «О мерах по 
предотвращению загряз
нения бассейнов рек Ура
ла и Сибири», о госу
дарственном контроле за 
охраной сточных вод, 
статьи новой Конститу
ции СССР и так далее. В 
статье водного кодекса 
СССР, например, гово
рится, что предприятия 
могут осуществлять толь
ко такой сброс сточных 
вод, который не влечет

ные же не очищают пока - 
воду до проектных пара
метров. В общем бассейне 
рек области водность Исе- 
ти составляет всего 1,6 
процента, однако на ее бе
регах проживает 33 про
цента населения и распо
ложено более половины 
промышленного потен
циала. На существующих 
неподалеку от Сверд
ловска южных очистных 
сооружениях (в самом го
роде их нет) осуществля
ется только механическая

прекращении сброса сточ
ных вод в реки, должны 
использоваться ливневые 
стоки.

Чтобы восполнить вод
ные запасы области, еще 
в 40-х годах было пост
роено Волчихинское водо
хранилище, от которого 
прорыт канал до реки Ре
шетки. В начале 70-х го
дов для водоснабжения 
Свердловского промыш
ленного . узла построили 
Верхне - Макаровокое на 
реке Чусовой и Нязе-Пет-

На последнем в этом 
году занятии районного 
лектория по охране при
роды при Кировском рай
онном Совете Всероссий
ского общества охраны 
природы с обзорной лек
цией о состоянии водных 
ресурсов области и пер
спективах развития си
стемы водоснабжения го
рода Свердловска высту
пил начальник отдела 
Гидрохимлаборатории Се
вере - уральского бассей
нового управления по ре
гулированию и охране 
вод В. Н. Рыболовьев.

— Бурный рост про
мышленности, — сказал 
он, — приводит к боль
шим экологическим измгс 
нениям состояния нашей 
планеты. Чтобы предот
вратить нежелательные 
последствия урбанизации, 
партия и правительство 
уделяют большое внима
ние вопросам охраны ок
ружающей среды. Так, в 
текущей пятилетке на 
природоохраните л ь н ы е 
цели было выделено 11 
миллиардов рублей кап
вложений, а в следующей 
намечено израсходовать 
еще больше — 20—25 
миллиардов рублей. Сви 
детельством постоянной 
заботы государства об 
охране водных бассейнов 
нашей Родины могут слу-

ВОДА-ГЛАВНОЕ БОГАТСТВО
за собой изменений каче
ственного состава водных 
бассейнов. Руководители, 
виновные в загрязнении 
воды, могут быть привле
чены к административной 
и уголовной ответственно
сти.

Принятые меры в на
шей стране позволили за 
три последних года сокра
тить промышленное по
требление воды в два ра
за. В оборотных систе
мах предприятий Сверд
ловской области находит
ся сейчас около 29 мил
лионов кубических мет
ров воды в сутки, из них 
2,8 миллиона кубометров 
составляют условно-чи
стые воды.

Капвложения на строи
тельство очистных соору
жений, а за последние го
ды их построено в области 
119, составили за эту пя
тилетку 164,2 миллиона 
рублей. За это время вве
ли также в эксплуата
цию 89 оборотных систем 
на предприятиях. По всем 
рекам, кроме Исети, зна
чительно улучшился кис
лородный режим, меньше 
стало нефтепродуктов. 
Намного чище стала река 
Чусовая.

Однако останавливать
ся на достигнутом нель
зя. Из 235 очистных соо
ружений только 122 рабо
тают нормально, осталь-

очистка вод и то на 
10—20 процентов.

Не лучше положение и 
с водными ресурсами в 
Кировском районе.' Обо
ротный процесс воды на 
предприятиях района со
ставляет 84,8 процента, 
но оборотные системы за
гружены лишь на 40—50 
процентов.Из 2,9 миллио
на рублей капвложений, 
отпущенных на строи
тельство водоохранных 
объектов в этой пятилет
ке, освоено пока 2 мил
лиона рублей (построено 
одно очистное сооруже
ние и четыре оборотных 
системы). Стоки некото
рых предприятий района 
превышают предельно-до
пустимые концентрации в 
десятки раз.

Существуют пути, ис
ключающие сброс сточ
ных вод. Это зависит в 
первую очередь от эффек
тивности работы локаль
ных очистных установок 
предприятий. Кроме того, 
есть решение облисполко
ма о строительстве очист
ных сооружений по био
логической очистке и бес
сточных систем по типу 
ЦХП ВИЗа или тех, кото
рые строит в настоящее 
время Уралмаш.

Для подпитки оборот
ных систем в промышлен
ности, сказано в меро
приятиях облисполкома по

ровское водохранилища. 
Часть воды по напорному 
каналу по трассе пере
броски поступает из озе
ра Иткуль по реке За
падной Чусовой до горо
да Ревды, а с восточного 
склона Урала через се
верные очистные соору
жения часть сточных вод 
забирает река Пышма. В 
следующей пятилетке для 
хозяйственно - питьевого 
водоснабжения Уфимско
го и Чусовского районов 
будет возведено Верхне- 
Ярославское водохранили
ще. Для питьевых нужд 
населения используется 
вода Волчихинского водо
хранилища, которая по
ступает к нам через Тава- 
туйское и Аятское озера 
и очищается на западной 
фильтровальной станции 
в районе полуострова Ма
локонный, мощность кото
рой 400 тысяч кубомет
ров воды в год.

Чтобы народному хо
зяйству Свердловской 
области хватило водных 
запасов до 2000 года, не
обходимо рационально ис
пользовать водные ре
сурсы местных водоемов 
и водохранилищ и по
стоянно следить за бе
режным отношением к 
воде на каждом пред
приятии.

ДВУХМЕСЯЧНИК
ПО ОХРАНЕ ПРИРОДЫ

По ежегодной традиции 
исполком Кировского рай
онного Совета народных 
депутатов с 15 апреля по 
15 июня объявил двухме
сячник по охране природы, 
повышению уровня благо
устройства и улучшения са
нитарного состояния райо- 
на.

В (Период проведения 
двухмесячника руководите
ли предприятий, организа
ций и учреждений должны 
обратить внимание на уси
ление работы (ПО охране

* Культурная

природы и рациональному 
использованию природных 
ресурсов, благоустройству 
района, озеленению пар
ков, скверов <и других тер
риторий. Общества охра
ны природы, охотников и 
р ы б о л о в о в, общественно- 
технические комитеты
ВОИР и НТО, коллективы 
других общественных ор
ганизаций должны принять 
активное участие в прове
дении практических приро
доохранительных мер опр ия- 
тий: провести рейды по ле

сопарковым зонам,. (Приго
родным местам, водоемам, 
по экономии воды и так да
лее. В этот период будет 
организовано массовое чте
ние лекций, бесед, посвя
щенных охране окружаю
щей среды.

Утвержден план меро
приятий района по подго
товке и (Проведению двух
месячника, избран оргко-

с те ен н о -те х н и>ч е аки х коми
тетов по охране (природы 
.должны разработать план 
мероприятий по (подготов
ке и проведению двухме
сячника и представить его 
вместе с отчетом к 25 ию
ня 1980 года.

жизнь

митет во главе 
телем штаба, 
исполкома и 
лем райсовета 
Богдановой.

Руководители

С председа- 
секретарем 

тредседате- 
вооп д. п.

предприя-
тий, организаций и учреж
дений совместно с предсе
дателями первичных орга
низаций обществ и обще-

АПРЕЛЬСКИЕ ВСТРЕЧИ
В апреле коллектив

Дворца 
Горького 
интересных 
для детей.

культуры им. 
провел много 

; мероприятий 
Перед юными

музыкантами — учащи
мися детской музыкаль
ной студии Дворца высту
пили с лекцией-концертом 
«Ленин и музыка» сту
денты музыкально-педа
гогического училища. Ре
бята познакомились с лю
бимыми произведениями 
В. И. Ленина. Для стар
шеклассников подшефной 
школы сотрудник крае
ведческого музея Э. Б. 
Рубцова провела беседу 
«Образ Ленина в изобра
зительном искусстве».

Ребята, живущие в 
одном массиве домостро
ительного комбината, 18 
апреля встретились с 
коллекционером А. А. 
Меньшениным. Выстав
ка - беседа познакомила

самбля «Песенка», 
рый исполнил

кото- 
песни

Жарковского «Чапай ос-
та лея жив» и Шаинского
«Пионерия»; детский тан-

ребят с 
зицией 
Ленине.

интересной экспо- 
значков о В. И.

апреля Дворец
культуры был отдан де
тям, для которых был
подготовлен 
праздник

пионерский 
«Ленин и те-

перь живее всех живых». 
Литературно - музыкаль
ную композицию о В. И. 
Ленине украсили выступ
ления детского вокально-
инструментального ан-

НС 22376. Заказ № 4798.

цевальный 
«Стрекоза»

коллектив 
исполнил

«Пионерскую польку».
Ребята с большим ин

тересом слушали выступ
ление Александра Михай
ловича Вышинского, кава
лера ордена Ленина, уча
стника событий револю
ционных дней 1917 года. 
В заключение праздника
был 
ный

зав.

показан художествен- 
фильм.
Л. ЩЕРБАКОВА, 

детским сектором 
ДК им. Горького.

Криптограмма «9 мая»
I — 1, 2, 3, 4, 5; II — 6, 7, 

8, 9, 4, 5; III — 3, 2, 8, 2, 9, 
3, 2, 10—ветераны Великой 
Отечественной войны, ра
ботающие в управлении^ 
ДСП. IV — 2, 11, 2, 5, 5, 12,
3 — народная
слова М. 
V — И, 13, 
10 — автор 
«Сыновьям»,

1,

песня на 
Исаковского. 
14, 13, 15, 2, 
слов песни 
музыка А.

Экимяна. VI — 16, 7, 1, 7, 5, 
15, 17, 7, 10 автор слов 
песни «Баллада о матери»,
музыка Мартынова.
VII — 1, 13, 15, 18, 6, 2, 10, 
6, 3, 4, 19 — автор слов 
песни «Солдат ■— всегда 
солдат», музыка В. И. Со- 
ловьева-Седого. VIII — 20, 
15, 4, 21, 3, 4, 5 — компози
тор, автор песни «Крылатая 
пехота», слова 10. Цейтли
на. IX — 22, 8, 4, 19 — имя 
одного из первых исполни-
телей «Марша Победы»,
музыка Д. Тухманова, сло
ва В. Харитонова.

Разгадав криптограмму и 
заменив цифры на буквы, 
вы прочтете текст из народ
ной фронтовой песни и фа
милию автора слов.

Составил Е. Шабашов.

■№ ■■■ —35ПЕТ

♦ Ьзт их дат ik пятницы ♦ ; ТЕЛЕФОН А2021 ♦
Тип. изд-ва «Уральский рабочий», г. Свердловск, проспект Ленина, 49. Редактор А. Б. ЧУРКИН.


